Walter Pérez León: «Samuel Maldonado Silva, fue un hombre bueno y sencillo»

Ayer se realizaron los funerales del periodista Samuel Maldonado Silva, después de una misa que se ofició en la Igle-sia Adventista del 7º Día, a las 11.30 ho-

EL HERALDO

En la oportunidad, Walter Pérez León, Presidente del Consejo Regional de Periodistas de la Región del Maule, hizo uso de la palabra para despedir has ta su última morada al periodista falle-

En su alocución manifestó:

Los colegas y amigos de Samuel Maldonado Silva, Samy', como cariñosa-mente le llamábamos, nos congregamos esta vez para de pedir sus restos morta-les y para reiterarie en su partida al más alla y a su familla el cariño con que res-pondimos a su alta califad humana.

Periodista, escritor y poeta, Sa-muel Maldocado Silva, había nacido en el Puerto de Valparatio, un 3 de Septiem-bre de 1916 hijo de un Veterano de la Guerra del Pacífico, Don Félix Maldonado Miranda, quien participò en la Toma del Morro de Arica y en las Batallas de Chorrillos y Miraflores, según cosstancia històrica. Su madre, fue Doña Alejandri-na Silva Torres, natural de Viña del Mar, quien con su marido ejercieron el Minis-terio Misional Presbiteriano. Ella falleció en 1925 y su esposo en 1927, cuando 'Sa-my' todavia era muy niño, apenas tenía 11 anos.

Il años.

Inició sus estudios en Valparado,
en la Escuela Primaria Nº 7; luego los
continuó en Talca hasta donde se había
trasiadado junto a una de sus hermanas
en el año 1928. Allí estudió en el Colegio del Salvador, de los Padres Salcafamos, hasta obtener el Bachillerato.

sos, hasta obtener el Bachillerato.

Sus primeros poemas y prosas, fueron publicados en la revista para niños 'El Peneca', que dirigia Elvira Santa
Cruz Ossa, Rozanne. Esto acontecia en el
año 1936, cuando había cumplido con su
Servicio Militar en el Regimiento Tacna,
de Santiago.

de San Ambrotto del año 1938, Sampel Mal-donado Silva, llegó a esta tierra. Ia Villa de San Ambrotto de Linares, quedándose para siempre. El 1º de Enero de 1939, fue

contrativdo como periodista por el Dia-rio El Heraldo, por un periodo de tres me-ses, pero esturo en esa publicación duran-te 22 años, en que se acogió a jubilización, para dedicirse exclusivamente al perio-dismo al crear el periódico liamado 'Su-cesos' que se editó durante un tiempo en Linares. Al mismo tiempo empesaba a trabajar en Radio Soberania de Linares, en el año 1952, permaneciendo en ese medio radial tres decadas. Hasta el día de

medio radial ares decadas. Hasta el día de su muerte cumpila labores de corresponsal en Linares de El Mercurio. Su obra poética en Linares se inicia con el libeo de poemas 'Mar de Caracolas' y continuò luego con 'Rondas de Ansias'. Más tarde publicó sus nocetas En Unitebbas anda el hombre y 'El ámbito silencioso', Esto ocurria alrededor del año 1910. En 1934, se publicó aqui en Linares, pocisas a cuatro voces de Rubbinares, pocisas a cuatro voces de Rubbin. nares, poemas a cuatro voces de Rubén Campos Aragón, Manuel Francisco Mesa deco, Alberto Reyes Lapiedra y Samuel Maldenado Bilva.

con el auspicio del se Luis Angel Oralle, escribié el libro 'Ame-mas y sustanciosas rellexiones del arte del buen manducar en Panimàvida'. Esto

del Duen mandacar en Panimàvida". Esto sucedió en el año 1974. La obra le era entrepada a los furistas y pranjeros que llegaban a las Termas de Panimàvida.

Otro de los buenos libeco de poemas fue el que editó el año 1961 llamado "cantos para Soledad", y culminó su obra literaria con el libro de poemas "Yendo hacia la cacaba". hacia la noche'

Su obra de hombre de pensamiento se integré con recitales y conferencias sobre la Presia, hablendo partiripado en varios encuentros de Poetas en las ciudades de Valparaiso CasaBianca. Quillota, Curicó, Rauco, Yerbas Buenas y Linares, entre otras ciudades, que torieron su presencia como Poeta y escritor. En su desempeño Gremial, Samuel Maldonado Silva, fue uno de los fundaderes del Colegio de Periodistas de Chile en el ado 1958, ocganismo que le dedicó sus mejores esfueros ocupando el dedicó sus mejores esfueros ocupando el obra de hombre de pensa-

Chilie en el ano 1996, eganismo que le dedicó sus mejores esfueras ocupando el cargo de Secretario del Consejo Regional Manie cuando éste fue separado del Consejo Bantiago. Maule. Por lo tanto, es So cio Fundador del Consejo Regional de Periodistas de la Región del Maule, que fuera Fundado el 11 de Julio de 1956, fue Consejos Regional de Periodistas de la Región del Maule, que fuera Fundado el 11 de Julio de 1956, fue Consejos Regional de sur la producta de Consejos Regional de sur la producta de Consejos Regional de sur la producta de la Región del Maule, que fuera periodis de la Región del Maule de la Región del Maule del Maule del Maule del Maule del Regional del Región del Maule del Regional del Región del Maule del Región del Regi

Consejero Regional en varios períodos Por su generosa colabbración en difundir las actividades del Rotary Club difundir las actividades del Rotary Club de Linares, esta Institución le rindió un Cálido Homenaje cuando cumplió 50 años como Periodista. Lo mismo hiso el Consejo Nacional del Cologio de Periodistas de Chile que le llamb para felicitarle y entregarle al igual que el Club Rotario linarena, un Galvamo por sus Bodas de Oro, al servicio de las comunicaciones. Igualmente recibió el aprecio y reconocimiento de sus colegas de Linares, que le ofreciero : una manifestación en lomenaje a su ardua labor, entregindo le objetos recoedatorios.rodo esto fue el día 11 de Julio de 1985, en el día del Periodista. riodists.

El cariño de Samuel Maldonado Siva, por esta tierra, fue tan fuerte co-mo su nostalgía por Valparaiso, su tie-rra nalal. Aqui formó su h gar con la Señora Label de la Fueste, Abnegada Esposa, el año 1940.

Espées, el nño 1940.

Aquí nacieron y se criaron sus siete hijos: Sampel, Samy, Nancy, Lolita, Soledad, Francia y Daniel, Maldonado de la Fuente. Para ellos vayan estas pala-

0524

bcas de solidaridad profesional, pero por sobretodo de amistad sincera hacia el co lega que boy nos deja, con el buen ejem-pti, de su paso por la tierra.

«SAMY» para sus colegas y ami-gos fu- un hombre espiritualmente in quieto buscador de la verdad y la belle-na, bohemio y tranquilo, aún en los mo-mentos en que la ingratitud pestendió re-zar su corazón o desocucrer sus valores personales. personales.

Casi como una ironia del destino, "SAMY", nos ha dejado a los 71 años de edad sin su cânida presencia, el dia 13 de de Febrero de 1958, en el dis en que los Periodistas de Chile haciamos un recuerdo emocionado del Fraile de la Buena Muerte. Comito Benriquez, dia que hemos nom na to como El Dia de la Prensa, recordon lo la aparición del primer Periódico Chileno, "La Aurera de Chile", que data del 13 de Febrero de 1812, Clarinada de la Libertad de Nuestra Patria.

Ha macrio un hombre bueno y Casi como una ironia del destina.

Ha muerto un hombre bueno y sencillo. Samuel Maldonado Silva, 'SA-MY' descansa en paz.

Secretario Regional de los Gremios visité Linares

Diversas actividades desplegó et Secretario Regional de los Oremios Juan Carios Aguilera en nuestra ciudad

A las 10 horas se rountó con Jefe Comunal, luego a las 11 horas sos-tura una reunión de trabaje con las Asociaciones Gremiales de la provincia, sectores agricolas, comercio, transporte y educación.

Al mediodia se reunió con direc-tivos del Colegio de Profesares, con la asistencia del Director Provincial de Edu

La jornada culminó con un encuentro radial y con los representantes del sector agricola.

Sistema especial de entradas ejecutivos de FITAL

A fin de facilitar la visita a FITAL 88°, que se llevarà a efecto a partir del próximo 10 de Marso, el Comité Ejecutivo proximo 10 e Marso, e Conite spontres de la 24 versión de la Muestra Regional ofrece a los organismos sindicales, gre-miales, deportivos, juntas de vecinos, co-legios, etc. la posibilidad de acogerse a un sistema especial de entradas con pago diferido.

los organismos, instituciones o colegios quo deseen hacer uso de este sis-tema de pago podrán canceiar en tres cuolas sin recargo, una ves finalizado el evente

Quien quema o destruye un árbel, destroye o quema a la Patria.

Circle nesectita muchos árboles, ayade a cuidarios.

Se lo agraducerán sus hijos evers do eller ween grandes,

Expresión de Gracias



Damos nuestros más sinceros agradecimientos a todas las personas que nos acompañaron en los funerales de nuestro querido esposo, paire y abuelito.

Samuel Maldonado Silva qepd.

los que hacemos extensivos quienes enviaron coronas de cari-dad, ofrendas florales, y nos hi-cieron llegar sus condolencias.

PAMILIA: MALDONADO DE LA PUENTE

"Samuel Maldonado Silva, fue un hombre bueno y sencillo" [artículo] Walter Pérez León.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pérez León, Walter

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Samuel Maldonado Silva, fue un hombre bueno y sencillo" [artículo] Walter Pérez León.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile